
Зохиди: «Если оппозиция примет наши ценности – то ее место в Таджикистане»
Организация  по  безопасности  и  сотрудничеству  в  Европе  потеряла  доверие  властей  Таджикистана,  заявил  первый
заместитель главы МИД страны Низомиддин Зохиди. «Мы готовы высказать наши претензии руководству организации»,
отметил глава правительственный делегации Таджикистана на ежегодном совещании ОБСЕ по человеческому измерению в
беседе с Радио Озоди 14 сентября.

"ОБСЕ ПРАКТИКУЕТ ПОЛИТИКУ ДВОЙНЫХ СТАНДАРТОВ"

Радио Озоди: Завершился четвертый день ежегодного совещания ОБСЕ. Сегодня речь шла, в основном, о правах человека и свободе
вероисповедания. Расскажите, пожалуйста, о Ваших впечатлениях о сегодняшнем диалоге.

Низомиддин  Зохиди:  Хочу  прежде  всего  подчеркнуть,  что  сотрудничество  и  диалог  и  международными  и  региональными
организациями является одним из основных направлений внешней политики Таджикистана.  Именно поэтому мы приняли решение
участвовать в ежегодном совещании Бюро по демократическим институтам и правам человека ОБСЕ. Но здесь не хватает духа Хельсинки,
духа времен, когда был подписан Заключительный акт Совещания по безопасности и сотрудничеству в Европе.

На мой взгляд, причина снижения уровня доверия к организации заключается в том, что в ОБСЕ нередко практикуют политику двойных
стандартов. В качестве примера можно привести приглашение партий и движений (Партия исламского возрождения Таджикистана
(ПИВТ) и «Группа 24» - Ред.), объявленных террористическими и экстремистскими. Некоторые страны подвергли критике ОБСЕ за то, что
предоставляет трибуну этим группировкам.

Радио  Озоди:  В  своем  выступлении  тоже  Вы  подчеркнули,  что  эти  партии  и  движения  признаны  террористическими  и
экстремистскими. Однако в ОБСЕ заявляют, что у них нет таких фактов…

Низомиддин Зохиди: Они сетуют на то, что у них нет доказательств террористической и экстремистской деятельности этих организаций,
и поэтому приглашают их на свои мероприятия. Но террористическими и экстремистскими их признали страны члены Шанхайской
организации сотрудничества,  Организации Договора о коллективной безопасности и Содружества Независимых Государств,  страны,
которые по сути определяют мировую политику. Власти Таджикистана представил этим авторитетным международным организациям
неопровержимые доказательства террористической и экстремистской деятельности этих партий и движений.

"ЕСЛИ ОППОЗИЦИЯ ПРИМЕТ НАШИ ЦЕННОСТИ..."

Радио Озоди: Исламская партия, запрещенная в Таджикистане, в годы гражданской войны была одной из сторон конфликта. Тогда,
несмотря на продолжение вооруженного противоборства, прошли переговоры, которые закончились подписанием Соглашения о мире.
Скажите, власти сегодня готовы к перемирию с этой партией и другими оппозиционными группировками?

Низомиддин Зохиди: Перемирие возможно в случае, если они вернутся на родину. Таджикистан – наша общая родина, и мы их считаем
своими братьями. Они могут жить и работать в демократическом и светском Таджикистане. Хочу отметить, что в состав делегации
Таджикистана на совещании ОБСЕ включены двое из основателей ПИВТ. Если оппозиционеры с уважением относятся к миру, к единству
народа и примут наши ценности – то их место в Таджикистане.

Радио Озоди:  На днях в Варшаве прошла Ваша встреча с представителями международной правозащитной организации Human
Rights Watch. О чем шла речь на этой встрече.

Низомиддин Зохиди:  Они высказали свое мнение по поводу обеспечения прав человека в Таджикистане. Я заявил, что сегодня в
Таджикистане царит мир, стабильность и национальное согласие. И это вряд ли было возможно, если бы в стране нарушались права
человека. Я призвал присутствующих правозащитников к объективной и беспристрастной оценке ситуации с правами человека в нашей
стране.

"БУЗУРГМЕХР ЁРОВ ОСУЖДЕН НА КОРРУПЦИЮ"

Радио Озоди:  В первый день  ежегодного  совещания ОБСЕ представитель  ООН подверг  Таджикистан критике за  ограничения



политических и религиозных свобод граждан, а также за давление на независимых СМИ. Что Вы думаете по поводу этой критики?

Низомиддин  Зохиди:  Хочу  подчеркнуть,  что  в  Таджикистане  нет  политических  заключенных.  Те,  люди,  которых  называют
«политическими заключенными»,  привлечены к  ответственности по  конкретным статьям.  Что  касается адвокатов  и  журналистов…
Журналист – это, прежде всего, гражданин, и профессия не освобождает его от гражданской ответственности. Да, есть среди них люди,
которые преступили закон. Если они не чувствуют ответственности за нарушение закона – разве это справедливо? Конечно, нет.

Радио Озоди: Но они заявляют, что их привлекают к ответственности за журналистскую деятельность?

Низомиддин Зохиди: Каждый конкретный случай нужно анализировать отдельно. Я не владею информацией о том, что кто-то из
журналистов был привлечен к ответственности за свою работу.

Радио Озоди: Во время заседаний напомнили о деле известного адвоката Бузургмехра Ёрова и говорили, что посадили его именно за
профессиональную деятельность…

Низомиддин Зохиди:  Я  не  согласен с  таким утверждением.  Он осужден за  коррупцию.  Кто  не  верит  мне,  пусть  ознакомится с
материалами уголовного дела...
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